
 

 

學生數量增加太快 大學高專面臨超重情況 
 

駐胡志明市臺北經濟文化辦事處派駐人員 
 

依據越南教育培訓部的統計，河內市目前共有46所大學，17所

高專，另外還有40所中專學校，占全國43％。胡志明市是112所學

校。該兩個城市是全國集中最多重點大學的地方。 

學校設計研究院陳清平院長認為︰以設備及土地規劃情形的角

度來看。河內、胡志明市各所校院的平均面積太低，缺少職能區，教

育環境不理想。 

根據各專家的分析，上述情況是因為學生數量增加太快，加上各

校院的土地原本已窄小，又被轉換使用目的，嚴重侵蝕。例如，1960

年代河內百科大學計有34公畝土地，設計容納2,000名學生，但是

現在學生數量已超過10倍，剩下的土地卻還不到50％。 

很多學校被佈置在沒有大道經過的地區，行走很不方便。所以遷

移各所校院到郊區更成為重要。胡志明市人委會已為50所校院在市

郊東北區規劃了2,210公畝土地。河內也有計劃把河內國家大學的4

萬名學生遷移到和樂地區，離河內市30公理，面積約1000公畝。其

他10所校院也被規劃到郊區。開拓事宜及設備系統需要一筆大成

本，超過學校可能的負荷，並且國家基金有限制。 

此外，在遷移過程當中遇到很多問題，時間一直延長下去。胡志

明市經濟大學校長範文能博士副教授表示︰遷移學校的主張已討論

10年多了，但是到現在還沒弄好。當初胡志明市人委會交給學校在

第9郡龍福坊70公畝土地，之後減到只有50公畝，但是，直到現在

也還沒規劃好。 

面對學生人數快速增加，學校建設或遷移曠日費時，大學高專面

臨超重負荷的情況也日益嚴重。 
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